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13議員が市政を問う一 般 質 問

山　田　洋　子
（柊の会）

問　近年、高森山パークゴルフ場の芝の状態が
良くないと聞くが、状況を把握しているか。
答　夏の暑い期間に特定のコースで一部芝の枯
れが見られましたが、活性剤の注入や芝の種を
まく量を増やすなどの対策を講じることで、秋
には芝の状況が徐々に回復しています。
問　芝が枯れる原因は。
答　指定管理者からは、夏季の高温と乾燥が一
番の原因であり、特に強い日差しが続くと芝の
生育に必要な水分を得ることが困難になるとの
報告を受けています。また、ゴルフ場全体が粘
土質の土壌であり、水はけが悪い箇所は根腐れ
が起こり、芝が枯れる一因とされています。
問　芝の改良計画はあるか。
答　水はけに優れたきめ細やかな目土の補充等
の維持管理の徹底に加え、来年度からは、芝の
状態が悪化する兆候が見られる場合は、当該コ
ースの利用を一時休止し養生期間を設けるなど、
早期回復を促す対策を講じたいと考えています。
また、現在の気候に適した品種についても併せ
て検討していきます。
問　暑い時期の芝の管理に向け、スプリンクラ
ーなどの散水できる設備を設置する考えは。
答　芝の維持管理に有効な対策の一つと考えて
いますが、設置には新たな水道設備の整備が必
要などの課題もあることから、当該環境下に有
効な維持管理方法について検討していきます。

問　市民図書館の購入図書の選定方法は。
答　図書館職員で構成する図書選択委員会が、
各分野の概論などの基本図書、小説などの一般
図書、百科事典などの参考図書、郷土資料のほか、
蔵書が理想的な構成となるよう市民図書館資料
取扱要綱に沿って選定、購入しています。

問　認知症の方の介護者にとって、同じ境遇の
方と話をすることが一番のストレス解消と聞く
が、介護者同士をつなぐような支援はあるか。
答　認知症の本人や家族が気軽に参加し、相談
や情報交換ができる「認知症カフェ」や「認知
症の人を抱える家族のつどい」があり、認知症
の相談に訪れた方に紹介しているほか、市広報
で開催日時等を周知しています。また、初めて
の参加に不安を感じる方には、地域包括支援セ
ンターなどが同行し支援を行い、介護者の精神
的負担の軽減につながっていると考えています。
問　介護人材の確保に向けた取組は。
答　国が中心となり、介護分野の魅力ある職場
づくりのための施策や、人材の能力開発、向上
のための施策などを進めており、当市において
は、県の委託事業である介護分野の人材確保の
ための講習会の開催周知などを行っています。
問　市民後見人養成講座は、社会貢献に意欲の
ある方が市民後見人として活動できるよう、知
識や技術等を習得するためのものだが、修了後、
実際に後見人として活躍するための支援体制は。
答　当講座は２市６町の連携事業として開催し、
令和５年度は11名が修了していますが、より
質の高い成年後見制度となるよう、市独自で修
了者全員にフォローアップ研修を行っています。
業務に必要な知識の習得、スキルアップを支援
することで、市民後見人が地域でしっかりと活
動できるよう努めています。
問　要介護、要支援認定について、「以前より
も手続きに時間がかかる」と聞くが、現状は。
答　今年度当初、一部の医療機関で主治医意見
書の提出に時間を要し、一次判定までに時間が
かかった時期がありましたが、現在は平均的日
数で行われています。
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問　16年間の小山田市政を振り返り、中央病
院の経営健全化ができなかったことへの見解は。
答　経営改革検討委員会の提言による改善や経
営形態の全部適用への移行、病院経営強化プラ
ンの策定等による増収対策など、様々な取組を
行ってきました。その結果、令和６年12月時
点の医師数は、平成21年の36人から16人増
加した一方、全国的な人口減少や医療の担い手
不足、物価上昇等も重なり、経営健全化への環
境は年々厳しさを増しています。当院は、地域
に暮らす人々の生活基盤の一つである医療を提

供する重要な拠点であり、今後も職員一丸とな
って、経営健全化への道のりを進んでいきます。

問　八戸・十和田・小坂間の地域高規格道路の
整備が進まないことへの見解は。
答　平成28年に整備促進期成同盟会を設立し、
毎年、国や県に対し要望活動を行った結果、令
和３年に策定された青森県新広域道路交通計画
において構想路線の一つに掲載され、一歩前進
したものと考えています。しかし、県内では構
想路線の指定を受けても事業化されていない路
線もあることなどから、引き続き、整備実現に
向けて要望活動を行っていきます。

問　農業は当市の基幹産業と考えるが、農林水
産業の持続的発展における成果は。
答　安全、安心で高品質な農畜産物の生産と農
林水産業の持続的な発展の推進を目的に、主要
野菜４品目の生産力向上や肉用牛の主産地づく
り、とわだ産品のブランド力向上など、様々な
取組を行った結果、農業産出額は東北地方では
３年連続第６位と、高い水準にまで引き上げ、
持続できていることが成果と捉えています。
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11月 1日㈮ 総務文教常任委員会 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 － － － － － － － － － － － － － － － ６
11月26日㈫ 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 － － － － － － － － － － － － － － － ６
10月31日㈭ 観光建設常任委員会 － － － － － － － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × － － － － － － － － ６
11月29日㈮ － － － － － － － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × － － － － － － － － ６
12月 2日㈪ 民生福祉常任委員会 － － － － － － － － － － － － － － × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － ６
11月 8日㈮

議会運営委員会

－ 〇 － － 〇 － － － － 〇 － － － 〇 〇 － 〇 － 〇 〇 〇 〇 10
11月19日㈫ － 〇 － － × － － － － 〇 － － － 〇 〇 － 〇 － 〇 〇 〇 〇 ９
11月25日㈪ － 〇 － － 〇 － － － － 〇 － － － 〇 〇 － 〇 － 〇 〇 〇 〇 10
12月11日㈬ － 〇 － － 〇 － － － － 〇 － － － 〇 〇 － 〇 － 〇 〇 〇 〇 10
12月13日㈮ － 〇 － － 〇 － － － － 〇 － － － 〇 〇 － 〇 － 〇 〇 〇 〇 10
11月28日㈭ 議会改革特別委員会 － 〇 － 〇 － － － － － 〇 － 〇 － － × 〇 〇 － － 〇 － － ７
11月25日㈪ 第4回定例会（開会） 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 21
12月 9日㈪ 第4回定例会（一般質問①）〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 22
12月10日㈫ 第4回定例会（一般質問②）〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 21
12月11日㈬ 第4回定例会（一般質問③）〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 22
12月13日㈮ 第4回定例会（閉会） 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 22


